

## Basisinformationen "Warum ein Atomwaffenverbot? "

### Ächtung und Abschaffung aller Atomwaffen - auch in Deutschland

Am 6.8.2020 jährt sich der erste militärische Einsatz einer Atombombe. Um 8:16 Uhr und zwei Sekunden [explodierte](#) die Atombombe in etwa 600 Metern Höhe über der Innenstadt von Hiroshima - eine Menschheitskatastrophe: Ein [Feuersturm](#) vernichtete elf Quadratkilometer der Großstadt und trieb den für Atombombenexplosionen charakteristischen [Atompilz](#) bis in 13 Kilometer Höhe. Dieser verbreitete hochkontaminiertes Material, das etwa 20 Minuten später als [radioaktiver Niederschlag](#) (*Fallout*) auf die Umgebung niederging. Insgesamt wurden 70.000 der 76.000 Häuser zerstört oder beschädigt. 70.000 bis 80.000 Menschen waren sofort tot. Am 9. August wurde in Nagasaki eine weitere Bombe um 11:02 Uhr Ortszeit über dicht bewohntem Gebiet abgeworfen.

Beide [Atombombenexplosionen](#) töteten nach vorsichtigen Schätzungen etwa 100.000 Menschen sofort – fast ausschließlich Zivilisten und von der japanischen Armee verschleppte [Zwangsarbeiter](#). An den Folgeschäden starben bis Ende 1945 weitere 130.000 Menschen. In den nächsten Jahren kamen etliche hinzu.

#### [Atombombenabwürfe auf Hiroshima und Nagasaki:](#)

[https://de.wikipedia.org/wiki/Atombombenabw%C3%BCrfe\\_auf\\_Hiroshima\\_und\\_Nagasaki](https://de.wikipedia.org/wiki/Atombombenabw%C3%BCrfe_auf_Hiroshima_und_Nagasaki)

#### [Über die beiden Bomben:](#)

[https://de.wikipedia.org/wiki/Little\\_Boy](https://de.wikipedia.org/wiki/Little_Boy)

[https://de.wikipedia.org/wiki/Fat\\_Man](https://de.wikipedia.org/wiki/Fat_Man)

Vor dem von US-Präsident Truman angeordneten Bombenabwurf über Hiroshima segnete der damalige katholische Militärkaplan Father George Zabelka die Piloten und ihren Einsatz. Angesichts der ungeheuren Folgen des Einsatzes bereute er dies.

<https://www.lewrockwell.com/2005/08/george-zabelka/blessing-the-bombs/>

Der Kampf für eine Eindämmung und Abschaffung dieser schrecklichen Massenvernichtungswaffen, die unterschiedslos Soldaten, Zivilisten - alle Lebewesen töten oder lebenslangem Leiden aussetzen, ist ethisch zwingend geboten. Papst Franziskus hat sich noch klarer als seine Vorgänger dazu in Hiroshima dazu geäußert: "Schon der Besitz von Atomwaffen ist unmoralisch"

<https://www.vaticannews.va/de/papst/news/2019-11/papst-franziskus-japan-hiroshima-ansprache-atombombe.html>

Leider hat die Bundesregierung sich bis heute nicht zu einem Atomwaffenverbot bekannt und den UN-Vertrag dazu nicht unterzeichnet:

<https://www.bundestag.de/resource/blob/527054/fe7a41a4d3222e6a3754583386f737ba/atomwaffenverbotsvertrag-data.pdf>

<https://www.icanw.de/grunde-fur-ein-verbot/verbotsvertrag/>

Der Grund dafür liegt vermutlich in der Tatsache, dass Deutschland im Rahmen von Abkommen mit den USA selbst Atomwaffen in Büchel lagert und diese auch im Krisenfall in Absprache und im Auftrag mit den USA einsetzen will (Nukleare "Teilhabe"). Der dort gelagerte Bombentyp hat eine einstellbare Sprengkraft von 0,3 bis 170 Kilotonnen TNT, maximal also etwa das 13fache der Hiroshima-Bombe.

[https://de.wikipedia.org/wiki/Fliegerhorst\\_B%C3%BCchel](https://de.wikipedia.org/wiki/Fliegerhorst_B%C3%BCchel)

Inzwischen haben die USA die dort gelagerten Bomben durch ein Software-Update "modernisiert", diese haben aber immer noch eine mögliche Zerstörungskraft in Hiroshima-Dimensionen.

<https://www.zeit.de/politik/ausland/2020-04/nato-usa-atomwaffen-modernisierung-deutschland-buechel>

Zudem sollen in Zukunft auch die deutschen Trägerflugzeuge für die Bomben modernisiert werden. Dazu sollen 40-50 amerikanische F-18-Flugzeuge gekauft werden, von denen ein Teil in Büchel stationiert werden soll. Deutsche Piloten könnten dann – so wie bisher mit dem Tornado – amerikanische Atombomben in Kriegsgebiete tragen.

Im Gegensatz dazu ist die Meinung der deutschen Bevölkerung gegen Atomwaffen auf deutschem Boden eindeutig - über alle Parteigrenzen hinweg und über viele Jahre relativ stabil, trotz wachsender Spannungen der NATO im Verhältnis zu Russland.

Originaltext (21 S.):

[https://www.greenpeace.de/sites/www.greenpeace.de/files/publications/umfrage\\_atomwaffenverbotsvertrag\\_0.pdf](https://www.greenpeace.de/sites/www.greenpeace.de/files/publications/umfrage_atomwaffenverbotsvertrag_0.pdf)

Kommentierende Zusammenfassung:

<https://www.greenpeace.de/themen/umwelt-gesellschaft/frieden/weg-mit-den-atomwaffen>

Der Deutsche Bundestag selbst hat sich 2010 für einen Abzug der Atomwaffen aus Büchel ausgesprochen. Am 26. März 2010 beschloss er fraktionsübergreifend einen Antrag, in dem es heißt: "Der Deutsche Bundestag fordert die Bundesregierung auf, sich (...) mit Nachdruck für den Abzug der US-Atomwaffen aus Deutschland einzusetzen". Dieser Beschluss wurde bis heute nicht umgesetzt, insbesondere wegen des Widerstands der CDU/CSU-Fraktion.

[https://www.bundestag.de/dokumente/textarchiv/2010/29155758\\_kw12\\_de\\_abruestung-201446](https://www.bundestag.de/dokumente/textarchiv/2010/29155758_kw12_de_abruestung-201446)

<https://www.zeit.de/politik/deutschland/2010-03/bundestag-atomwaffen-abruestung>

Zwar ist in der Region Büchel die Meinung anders gelagert.

Über Kirche in der Eifel und die Atombombe - Lebenszeichen - WDR 5

<https://www1.wdr.de/radio/wdr5/sendungen/lebenszeichen/kirche-anti-atom-100.html>

Aber das Arbeitsplatz-Argument kann nicht geltend gemacht werden, wenn es um Menschheitsfragen geht - weder in Büchel, noch im Bezug auf die Rüstungswirtschaft im Allgemeinen.

Es gibt so viele ungelöste Menschheitsprobleme, die dringend angegangen werden müssen. Pax Christi International hat dazu ein eindrucksvolles kurzes Video in verschiedenen Sprachen erstellen lassen. Aus dem Anschreiben:

*"Leben schützen oder Leben zerstören – diese Entscheidung macht auch einen wirtschaftlichen Unterschied. Zerstören ist viel teurer. Das zeigt ein neues Video von Pax Christi International, das vorrechnet, welche Kosten sinnvollerweise in Zeiten der Corona-Pandemie eingesetzt werden könnten. Es wären ein paar Cent, die Leben retten – stattdessen werden Milliarden für Atomwaffen verschwendet."*

auf Deutsch [https://www.youtube.com/watch?v=Jcs\\_NV9zgos](https://www.youtube.com/watch?v=Jcs_NV9zgos)

auf Englisch <https://www.youtube.com/watch?v=Njd4Ov6Xsp4&>

auf Französisch <https://www.youtube.com/watch?v=dYuukZx5brg>

auf Holländisch <https://www.youtube.com/watch?v=pnPTfEWQNU4>

Zusammenstellung: Peter Heim, pc